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DATA: 09/11/2021                            LOCAL: Reunião Remota Google Meet 1 

INÍCIO: 17h:00                                 TÉRMINO: 19:20 2 

PAUTA: 3 

1) APRECIAÇÃO DAS ATAS DAS DUAS REUNIÕES ANTERIORES: As atas 4 

da 9ª e da 10ª reuniões foram aprovadas por unanimidade; 5 

2) APRECIAÇÃO DOS CONTEÚDOS DAS SEGUINTES PÁGINAS DO SITE DA 6 

CBio-IB: “Especial COVID-19”, “FISPQ”, “Legislação e Normas”, 7 

“Manuais, Cartilhas e POPs”, “Mapa de Risco” - proposto pelo prof. Luiz 8 

Leão: Considerando que os conteúdos das páginas do site não foram 9 

avaliados pela maioria dos membros da comissão, este item da pauta foi 10 

transferido para a próxima reunião; 11 

3) APRECIAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE EDIÇÃO COMPARTILHADA 12 

SOBRE “KIT DE CONTENÇÃO PARA ACIDENTES QUÍMICOS” E “USO DE 13 

EPis” proposto pelo prof. Luiz Leão: Após uma breve discussão, a plenária 14 

decidiu priorizar a elaboração dos materiais que serão divulgados através de 15 

mídias audiovisuais, em formato de pequenos vídeos, adiando a elaboração 16 

destes conteúdos por tempo indeterminado; 17 

4) APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS SOBRE ELABORAÇÃO DE VÍDEOS 18 

INFORMATIVOS SOBRE BIOSSEGURANÇA - proposto pelo prof. Marco 19 

Frota; O prof. Marco Frota informou que tentou contato com um docente da 20 

Faculdade de Comunicação social, mas não obteve retorno. O Biólogo Luis 21 

Toledo informou que esteve em contato com o prof. Luiz Andrade (GIM-UFF), 22 

que por sua vez se dispôs a participar de uma reunião com a comissão para 23 

ouvir a nossa proposta. O Prof. Luiz Leão comprometeu-se a convidá-lo para 24 

participar da próxima reunião; 25 

5) APRECIAÇÃO DOS CARTÕES DE BOAS PRÁTICAS DE 26 

BIOSSEGURANÇA – proposto pelo biólogo Luiz Toledo: O biólogo Luis 27 

Toledo enviou previamente a todos os membros da comissão, via e-mail, um 28 

conjunto de 30 cartões ilustrados com personagens típicos, apresentando 29 

orientações sobre boas práticas de biossegurança em diferentes situações. O 30 

trabalho artístico desenvolvido por ele foi amplamente elogiado por sua leveza 31 

e descontração, características consideradas cativantes para um ensaio de 32 

sensibilização de toda a comunidade do IB. O prof. Luiz Leão informou sobre a 33 

boa receptividade do prof. Saulo Bourguignon em relação a possibilidade da 34 

direção do IB promover a divulgação de recursos audiovisuais produzidos por 35 

esta comissão, em um aparelho de TV no hall de entrada do prédio. Além 36 

https://docs.google.com/document/d/1iadxFDYuyyKnaX59npK7w-od69ewWJRyC4dHigt0uzY/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1iadxFDYuyyKnaX59npK7w-od69ewWJRyC4dHigt0uzY/edit?usp=sharing
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disso, a comissão também discutiu a possibilidade de exposição de painéis, 37 

contendo o material desenvolvido pela comissão, em áreas de circulação 38 

comuns e nos laboratórios de aulas práticas, contribuindo de modo 39 

significativo para a sensibilização dos estudantes de graduação, quando do 40 

retorno às atividades híbridas remoto-presenciais. O Biólogo Luis Toledo 41 

comprometeu-se a organizar os cartões em um documento de edição coletiva 42 

para que pudesse ser analisado com atenção pelos membros desta comissão, 43 

que poderiam deixar suas contribuições, em formato de comentários para 44 

cada cartão, até a data da reunião seguinte da CBio-IB, quando, então seria 45 

novamente trazido à discussão sobre estratégias para uso desse material. 46 

6)  APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE EVENTO DE SENSIBILIZAÇÃO EM 47 

BIOSSEGURANÇA PARA SERVIDORES E FUNCIONÁRIOS 48 

TERCEIRIZADOS DO IB - proposto pela veterinária Ilma Ribeiro e pelo 49 

prof. Luiz Leão; O prof. Luiz Leão informou que o evento foi agendado para a 50 

tarde do dia 22 de novembro. Logo em seguida, foi advertido de que a data 51 

não seria adequada, em virtude do feriado municipal de Araribóia. O prof. Luiz 52 

Leão comprometeu-se a agendar uma nova data e avisar aos demais 53 

membros da comissão para que possam participar, se estiverem disponíveis. 54 

O Evento foi planejado com a veterinária Ilma, em formato de duas palestras 55 

sequenciais; 56 

7) DATA E HORÁRIO DA PRÓXIMA REUNIÃO. O prof. Luiz Leão 57 

comprometeu-se a procurar pelo prof. Luiz Andrade e consultá-lo sobre sua 58 

disponibilidade para participar da próxima reunião, entre os dias 7 ou 14 de 59 

dezembro. 60 

ASSUNTOS GERAIS: 61 

1) A Profa. Mara Kiefer propôs a apresentação de palestras, apresentando a 62 

CBio-IB e suas contribuições para a biossegurança do IB, nas disciplinas de 63 

percurso acadêmico e degustativas, oferecidas aos alunos dos cursos de 64 

Ciências Biológicas. Após uma breve discussão, a comissão decidiu criar uma 65 

apresentação padrão para a sensibilização desses alunos em diferentes 66 

oportunidades. Decidimos, ainda, que essa apresentação poderia ser feita 67 

pelos diferentes membros da CBio-IB, em esquema de revezamento entre as 68 

turmas. 69 

2) A Discente Julia Ruiz propôs a criação de um perfil em rede social para 70 

divulgar conteúdos sobre biossegurança, elaborados por membros da 71 

comissão. Após uma breve discussão, a comissão considerou que ainda não 72 
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possuiria estrutura para manter a divulgação periódica de novos conteúdos, 73 

impactando provavelmente na perda de continuidade de contato com os 74 

seguidores do perfil. 75 

3) A proposta de um Evento presencial sobre sensibilização em biossegurança 76 

no início do primeiro período letivo de 2022 surgiu a partir da discussão sobre 77 

a importância de um evento como este para marcar o retorno às atividades 78 

híbridas do Instituto de Biologia. O prof. Luiz Leão comprometeu-se a levar 79 

essa ideia ao prof. Saulo, de modo a articular um evento que também 80 

pudesse ser considerado como parte das atividades das disciplinas de 81 

graduação e de pós-graduação que usualmente são coordenadas por ele e 82 

pelo Pesquisador Dr. Flávio Rocha da Silva (FIOCRUZ) 83 

 84 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO: 85 

1) APRECIAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR; 86 

2) PROJETO DE DIVULGAÇÃO SOBRE BOAS PRÁTICAS DE 87 

BIOSSEGURANÇA, EM COLABORAÇÃO COM A FACULDADE DE 88 

COMUNICAÇÃO DA UFF- proposto pelo prof. Luiz Leão; 89 

3) APRECIAÇÃO DOS CARTÕES DE BOAS PRÁTICAS DE 90 

BIOSSEGURANÇA – proposto pelo biólogo Luiz Toledo; 91 

4) APRECIAÇÃO DOS CONTEÚDOS DAS SEGUINTES PÁGINAS DO SITE 92 

DA CBio-IB: “Especial COVID-19”, “FISPQ”, “Legislação e Normas”, 93 

“Manuais, Cartilhas e POPs”, “Mapa de Risco” - proposto pelo prof. Luiz 94 

Leão; 95 

5) ELABORAÇÃO DE UMA APRESENTAÇÃO PADRÃO PARA OS ALUNOS 96 

DE DISCIPLINAS OFERECIDAS AOS ESTUDANTES DOS CURSOS DE 97 

CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – proposto pela Profa. Mara Kiefer; 98 

6) PLANEJAMENTO DO EVENTO PRESENCIAL DE SENSIBILIZAÇÃO EM 99 

BIOSSEGURANÇA PARA O RETORNO DAS ATIVIDADES PRESENCIAIS 100 

DOS ESTUDANTES DE GRADUAÇÃO NO IB – encaminhado pelo Prof. 101 

Luiz Leão; 102 

PARTICIPANTES: 103 

1) Alexandre dos Santos Rodrigues                               104 

2) Amanda Torrentes de Carvalho 105 

3) Elisabete Barbarino 106 

4) Ilma Cely de Amorim Ribeiro  107 

5) Júlia de Lacerda Ruiz 108 

6) Luis Antonio Alves de Toledo Filho 109 
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7) Luiz Roberto Leao Ferreira                                   110 

8) Mara Cintia Kiefer                                           111 

9) Marco Antonio Frota Lima 112 


